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拿但业：即刻相信的人

及其得到的奖赏

第 2021 号

都市会幕教堂证道

约翰福音 1:50

“耶稣对他说：‘因为我说在无花果树底下看见你，你就信吗？你将

要看见比这更大的事。’”

拿但业生性就不诡诈。救主在撒种的比喻里所说心里“诚实善

良”的人，种子撒在这样的人心中会结实百倍，而拿但业就是典型。

感谢神，我国有一些这样的人。比如约翰·布朗特，我们说他清澈

如水晶，真实如同日头在天。我们都知道许多正直、坦率、诚实、

公正、毫不隐瞒的人。不管在哪里，都可以信赖他们。是的，可以

相信他们在复述一段话时，不会扭曲其含义，在当今时代，这可是

难得的好事。这样的人不明白狡诈取巧算什么聪明，因为他们生性

就不喜欢，也从未受过这样的训练。对他们来说，措辞不是隐藏自

己想法的手段。他们心里有话想说，就会说出来。你知道他们在哪
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儿。他们或许有许多毛病，但没有骗人、装假的毛病。他们是真以

色列人，心里没有诡诈。你知道这种人。他们有时说话太刺耳，伤

害你的感情；他们可能把事情丑陋的样子展现出来，踩到人的痛处。

但是，他们像铅垂线一样直，当你听他们说话，就可以确知他们的

意思。最终，比起那些满心手腕诡计，口蜜腹剑的人，他们对人感

情的伤害要小得多。油嘴滑舌，背后却满心谎言，正适合作撒但的

器皿。但是，说真话的唇舌，加上诚实的心，是主乐意使用的宝贝。

那时，当跟随了救主的好弟兄来告诉拿但业，他们找到基督了，

他立刻就质疑。他们说：“摩西在律法上所写的和众先知所记的那

一位，我们遇见了，就是约瑟的儿子拿撒勒人耶稣。”（约 1:45）

但是，对于朋友们所说的一切，他不是什么都接受。拿但业生活的

环境里，人们对拿撒勒有偏见，他也全盘接受了这种偏见，觉得弥

赛亚肯定不会出自拿撒勒，就像愚人村出不了深邃的哲学家一样。

他并没有旁敲侧击，而是立即说：“拿撒勒还能出什么好的吗？”

（约 1:46）当人有偏见，如果他说出来了，那总是好事。这样的人

好打交道。如果他说自己因什么事而烦扰，告诉你是什么阻挡他信，

那么你就可以着手处理他的难题，尝试将其除去。赶出哑巴鬼可是

大神迹。如果鬼还会说话，暴露身份，我们有机会胜过它。

同伴立即回应了拿但业的问题，说：“你来看。”（约 1:46）

于是，他诚诚实实地接受了他们的挑战。他愿意“来看”。有多少

反对的人，根本不愿意“来看”呢？他们听到关于某位传道人的话，
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也许是这样那样荒谬的事，但当另一人说：“不是这样的，你自己

来看吧。”他们却不来看。他们不愿意来看，因为他们不公正，宁

愿对那人保持糟糕的看法。他们听说加尔文主义残忍、严苛、不公

正。又有一位相信白白恩典的信徒说：“嗐，这样的说法歪曲了事

实。你们可以自己来看，本着圣经来判断。”哎！他们可不愿意来

看。他们打定了主意，可不是基于丰富的认识，如果他们多一些认

识，就不会那么快打定主意了。但是，他们既打定了主意，就不想

改正，宁可瞎着眼睛走路，不管对错。他们自以为懂得多，不愿再

学习了。拿但业可不是这种人。“你来看”这样的邀请，就促使他

自己来查验、判断。他说：“好，我一定来看。我愿意确信，会来

看的。”我希望可以说服每位听众都自己查考圣经，看看圣经真实

的教导，这样他就有牢固的根基，而不是从他人那里取得二手的信

仰。

拿但业自己去看了。这时，主耶稣对周围的人大声说话，让拿

但业也听得到：“看哪，这是个真以色列人，他心里是没有诡诈的。”

（约 1:47）来了一个没有诡诈的人。拿但业吃惊地看到，主耶稣清

楚地洞悉了他的内心，于是直率地问：“你从哪里知道我呢？”（约

1:48）我相信，他说这话时十分尊敬，但不管怎样，这话都显得草

率，他等于是说：“你一针见血，但你是怎么知道的呢？”你看，

他心里有疑问，立刻就问出来了，即他立即陈明了自己的想法。人

敢于说出困扰自己的问题，其实是得了大怜悯。他们不是让疑问在
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心里恶化，而是说出来，让光可以照耀其上，于是疑问很快就消失

了。

“耶稣回答说：‘腓力还没有招呼你，你在无花果树底下，我

就看见你了。’”（约 1:48）拿但业在无花果树下做什么，我不知

道。有人认为他是在默想，也有人说是在祷告。这些都很有可能，

但我不知道，最睿智的解经家也不知道，你们也不知道。没人知道，

只有耶稣和拿但业两位当事人。他做的事不会让他羞愧，但他不希

望别人知道，所以他在私密的地方做。这事是他跟他的神之间的秘

密，知道这秘密的人定然来自神那里。也许，他在那里什么都没做，

只是心里苦恼，坐在主面前。很可能，他在那里怀着祖先的盼望仰

望神，或者享受与天上的圣洁相交。不管怎样，耶稣提起了他记得

的事，他对这事反复思索，尽管这事完全是神和他灵魂之间的事。

在耶稣和拿但业之间，“无花果树下”起了暗语的作用，由此，两

人就认出彼此，于是拿但业立即喊道：“拉比，你是神的儿子，你

是以色列的王！”（约 1:49）主得着了他，他公开认信，立即委身

于自己所信的。他对自己的确信不以为耻。他全然投入了以色列王

的麾下。他毫无保留，说出了这句有福的信仰告白：“拉比，你是

神的儿子，你是以色列的王。”我们主耶稣喜悦自己赐给他的恩典，

悦纳自己在他身上创造的信心，说：“因为我说在无花果树底下看

见你，你就信吗？你将要看见比这更大的事。”拿但业愿意归信，

很快信服，在主耶稣看来十分合意。
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今晚，我们来看，首先，即刻相信的人是什么样子；其次，此

人因此而大受表扬，“你将要看见比这更大的事。”（约 1:51）第

三，此人后来很可能会因自己非常快地相信而面临一种试探；最后，

我不怀疑他十分感恩，如果有谁像他，也会很感恩。

一、即刻相信的人

首先，来看即刻相信的人。他一见救主，就归信了。主耶稣基

督对他说的头几句话就赢得了他，让他衷心相信，忠心侍奉。为什

么会这样呢？为什么他那么快就作门徒了？

我想，也许是因为他自己是十分诚实的人，他的品性里面没有

疑心。多疑、总不轻信的人，很少有十分诚实的。如果你跟他们回

家，会看到他们怀疑别人，是因为他们自己就不诚实，他们之所以

难以相信别人，是因为他们以己之心，度人之腹。他们以为别人都

跟他们一样撒谎。我相信，我们身边那么多人不信、怀疑，归根结

底都是这个原因。有时，人们怀疑是因为长期与虚伪之辈打交道。

但是，如果你发现某人从小就总是怀疑他人，那么你可以下结论说，

这人生来就撒谎，生来就完全虚假。他判断人性是根据自己内心的

经验。他发现自己诡诈，所以认为人人都会哄骗他，因而疑心重重。

拿但业一生都没有诓哄别人，也没想误导什么人，所以他没有预期

会被骗。我想知道他是不是水手。我该认为他一定是水手，因为水

手都像他们所航行的大海一样坦率。他说什么事都没有保留。他习
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惯把心窝子掏出来，即便有乌鸦来啄，也不隐藏。他不会隐瞒任何

事，也不认为别人会隐瞒。他诚实得一览无余，所以他来到救主这

里时，心里对于信是持开放态度的，愿意相信主。我觉得，他看到

救主神圣的面容，就归信了一半，主信实诚恳的语调也感动了他。

而当主把他以为除了自己和神以外无人知晓的秘密揭露出来，他立

即确信了，立即作了信徒。

我盼望在座也有些人，主从他们一出生就赐给他们坦诚、毫无

隐瞒的天性。如果你今晚就信耶稣基督，即使你是第一次听说祂，

我也要赞美神的恩典，这恩典让你那么快就与基督亲近。既然圣灵

已经开启了这充满盼望的工，就愿祂把这工做完！

然而，我不怀疑，这个拿但业，这个这么快就信主耶稣基督的

人，事先已经在寻求带领了，并且他诚实地遵循主的带领。可以认

为，他常年盼望弥赛亚来临。他说话的口气可以为证。因此，当腓

力来找他，告诉他找到弥赛亚了，并且向他表明，他最好自己来看，

他愿意立即就毫不耽延地来看拿撒勒的耶稣是否就是经上应许的那

一位。他不仅率直，而且感兴趣。他关心属天的事情，无比恳切地

要知道相关的真理。所以，他来耶稣这里时，本着严肃的目的，心

怀热切的渴望。亲爱的朋友啊，如果你们把来听福音当作有意义的

事，那么我们可以期待看到你们中更多的人重生得救。但是，人们

来参加这里的巨型聚会，是为了看会众，或者看这栋建筑，或者听

传道人说话。他们的动机只不过是无所事事的猎奇之心。如果他们
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得到祝福，我们会真心感谢神，钦佩恩典的主权。但是，若人们长

途跋涉而来，是想知道福音是什么，希望自己寻见救主——人们常

常如此，感谢神——那么我们的盼望就更确实了。这样的寻求者很

有希望重生得救。如果鱼儿自己都想被抓住了，那么钓鱼就好办了。

当鱼儿急着咬钩，渔夫的好日子就来了。听众朋友们，如果你们来

这里，说：“我来看看自己是否能得救。我要听道，是希望听道成

为我灵魂的蒙恩之道。”那么只要讲台上信实地传讲基督，你们就

绝不会一无所得。如果你们来，是渴望了解祂、认识祂，那么祂会

来临，向你们启示祂自己。这就是拿但业那么快相信的一个主要原

因——他已经在寻求带领了，他来是真的渴望遇见腓力所说的弥赛

亚。

请注意，一条清晰的证据就让他满足，让他信服了。主耶稣说：

“腓力还没有招呼你，你在无花果树底下，我就看见你了。”除了

眼观万事万物的主，无人知道他曾在无花果树下。没有哪个必死的

活物觉察到拿但业在树荫下做了什么、想了什么、或打算干什么。

所以，当耶稣专门盯着他，说“我就看见你了”，拿但业也看到了

对他说话的主。他心道：“唯有神才能说出这样的话来，这人里面

有神的灵。祂知道我人生的秘密。祂把我的事显明了出来。”于是

他说：“拉比，你是神的儿子，你是以色列的王！”这一结论非常

可靠，但他是多么快就做出了结论啊！

如果论据可靠，一条就够了。面对有争议的事，如果有人能够



8

郑重地表明，他看见了事情是怎样怎样的，如果这人名声很好，那

么他的证言足以让一个诚实的人信赖。可能有二十个人来说，他们

觉得事情如何如何，但是二十个脆弱的环节构不成坚固的证据链，

我宁可信赖一个稳当的证据，也不愿相信二十个错漏百出的证据。

是就是，不是就不是。如果某人用无误的证据向我证明某事，那就

足够了。所以，我相信，那些因为一点证据就奔向基督的人，是合

理的。他们后来又得到许多确切的证据，但是，一条证据就足以让

他们开始。惟愿今晚有人从讲道中听到某一件事让他感到是出于主

的！我祈求主，让我说出自己完全不知道的秘密，让听见的人自言

自语说：“这件事怎么公之于众了呢？这话完全是在说我，但牧师

不可能知道这事的。肯定是神在对我说话。只有主知道我在后厨做

什么了。只有祂知道今天下午我在想什么，但是，祂借着仆人说话，

触及了我不为人知的隐秘泉源，展露了我的私藏！这出于神的手！”

愿神应允，让一些人因着一条证据就归向耶稣基督，而不是拖延等

待到心里有五十次感动之后。惟愿你不会等待着错过一周又一周的

邀请，度过充满压力的一月又一月，不顾年复一年的规劝。噢，惟

愿你今晚就顺服！在战争中，有时，不用开火就能攻取城市。勇敢

的人来到城门前，说：“投降吧，饶你们一命。”于是城里的人就

开门献城。我知道许多城市都受到连续猛攻，几乎每栋屋子都有弹

痕，但是如果他们最终还是要被攻破，那么抵抗下去有什么收获呢？

你的灵魂可不要这样，而要立即向得胜的救主降服，祂穿着荣耀恩

典的衣袍，要你降服，并且应许，如果你接受祂的王权，就可以看
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到祂恩典的浩大。

然而，请注意，尽管拿但业立即降服，因一条证据就相信了，

但他的信心可是经历了漫长的道路！他不是仅仅说“拉比，我信你

是弥赛亚”，而是说“你是神的儿子”。据我所知，这可比当时任

何人的认识都深刻。他又说：“你是以色列的王。”这也是伟大的

宣言。他敬拜耶稣，给祂加冕，承认祂是神，贺祂为王。别以为他

很快就信了，所以信心软弱。绝非如此。忽然、很快成就的信心往

往是世上最坚强的，我相信今晚你们中有一些人可以为证，因为你

们就像鸽子飞向窗口一样，立刻奔向基督并且倚靠祂，直到得着丰

足的平安。

关于乐意相信的真以色列人，就讲到这里吧。

二、即刻信的人得到赞扬

接下来，我们来看，拿但业大受表扬。主耶稣认可他的信心为

真信心。祂说：“你就信吗？”但祂的意思是，祂觉察到拿但业真

的信了。祂承认，尽管拿但业此时此地才信，却是真信。基督认可

刚刚得来的信心是真信心。亲爱的朋友，不要担心，如果你此时信

了，你的信心不会不诚挚、有效。

耶稣不仅承认拿但业的信心是真的，而且还表扬他的信心难得。

主说的话仿佛是吃了一惊才说的：“因为我说在无花果树底下看见



10

你，你就信吗？”仿佛是说：“许多人见了神迹，还是不信。你那

么快就信了啊？他们看见我医治麻风病人，复活死人，却仍不信。

而你仅仅因为我说在无花果树底下看见你，你就信了啊？”因为拿

但业愿意承认真理，所以主耶稣喜悦他。唉，有一些年轻人因为母

亲的一句话就来到基督这里，相信祂；而另一方面，有些男男女女

听了五十年福音，还是不信。一些人甘心乐意、顺服地来，不质疑，

不刁难，有相对薄弱的证据，就足够了，就全心信靠耶稣基督他们

的主。哦，经文表明主赞赏这样的人。

我们神圣的主十分喜悦这种甘愿的信心，所以给了拿但业应许。

祂说：“你将要看见比这更大的事。如果你因为我的一句话，说看

见你在无花果树下，你就看见了那么多，那么你的眼光适合看更大

的事。”愿意看的，就会看见，闭目不看的，就会瞎眼。世上有许

多人，即使你给他们看最大的奇迹，他们也不会惊叹。他们看了看，

什么也没看到。当你遇到这种有眼无珠的人，你对自己说：“我什

么都不会再给这人看了。给他看珍宝，没什么作用。他不懂得欣赏。”

但是，另有一人，当你给他看家里的珍宝，他立即就能发现其美妙

绝伦。你说：“我还有些东西乐意给你看。”当客人欣赏你的珍宝，

你就对他说：“我要打开所有府库，带你去我的密室，每一件能让

你感兴趣的小东西，你都可以看，因为我觉得你有眼光，能看出珍

奇之物的美好。”你们乐意相信基督的人啊，基督将会把秘密给你

们看！你们“无知的人，信得太迟钝了”（路 24:25），得改正，不
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然圣灵绝不会让你领略国度的奥秘。耶稣不是对一个晚上来见他的

人说：“我对你们说地上的事，你们尚且不信；若说天上的事，如

何能信呢？”（约 3:12）但是，你们真以色列人，很快就信的人，

祂将会向你们启示祂自己，就好像先祖雅各看见的天梯，连结天地，

天使借此在神和选民之间上去下来。你们要看见神的深奥事。从你

们中间，祂将要做成约翰那样的人——约翰在拔摩岛看见了荣耀的

启示。亲爱的听众，愿这事在你身上成就！你们的信心如此紧密地

回应基督所启示的，因而，愿你们看到神的异象，愿你们中间无人

心里迟钝，以至于可以说“耶稣因为他们不信，就在那里不多行异

能了”（太 13:58）。

三、即刻相信的人面临的特别试探

来看第三点，拿但业很可能面临一种特别的试探。这种人都面

临一种特别的考验，现在我们来看。

在这间教会，有很大一部分人——首当其冲的就是牧师——是

经历了许许多多的确信和消沉之后才归向基督的。我们并没有因此

而变得更好，但至少，我们不会面临那恶者的一种特别试探。哎！

自己受缚却无法得自由的岁月，多么不堪回首。那时，我听人传讲

基督，却听不到祂，在寻得平安之前，我四处徘徊！当我谈论有些

人归向基督的困难时，这间教会的执事中，有一位亲爱的弟兄很难

理解，因为他从未经历过。你们都认识他，是最可爱的人之一，他
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还是孩子的时候，就预备好了，就来到了耶稣基督这里。他听了福

音，信了，以主为乐，毫无惧怕，直到今天也是如此。作为圣徒，

他并没有因此而比其他人差，反倒在某些方面更好。然而，我知道

那么容易归向基督的人面临怎样的特别试探。魔鬼会对他们说：“看

看你自己吧。你读了班扬的《丰盛的恩典》，是吧？”“是的。”这

个善良人回答。魔鬼说：“那好，你从没经历过争战、挣扎吧。”“我

没有。”魔鬼说：“那么，你不是神的儿女。你看，你轻轻松松就

重生得救了，你的灵魂里面没有深层的工作。你在阳光明媚时来到

耶稣基督这里，在黑暗的日子就会离开。你就像石头地，种子很快

发芽，但因为土浅，日头出来，烈日照射，你很快就死了。”（太

13:1-23）下次魔鬼再来给你说这个，我希望你为了自己的益处，对

牠说话，如果值得的话。我希望你熄灭牠射向你的火箭。没错，许

多人是在无比的困难之下归向耶稣基督的，他们在能够安息在信心

里之前，经历了很多，但是你不能把自己跟其他人相比，也不能指

望神在每个人身上的工作都一模一样。有些人，比如尼哥底母，说：

“怎能有这事呢？”（约 3:9）但是，其他人跟拿但业一样很容易就

相信耶稣了，他们跟那些发觉很难来到基督这里的人一样，真的来

了，且信心一样持久。

大家稍微想一想。你读到过的那些心怀惧怕来到基督这里的人，

可能是他们那时不仅有良心的烦恼，也面临其他的烦恼。也许，除

了知罪之外，他们还受着贫穷、疾病、消化不良的痛苦，以及懊悔
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或者灵里的其他烦恼。要小心地辨识灵里的烦恼和世上的烦恼。世

上的烦恼可能加剧灵里的烦恼，但前者非但不是后者的必要成分，

反倒是恰恰相反，可能让悔改之工在表面上看来更深，但是会贬损

其真实的价值。

其次，或许那些经历了许多困难才来到基督这里的人是受到了

撒但的烦扰。或许魔鬼曾加给他们亵渎的想法，或是让他们怀疑过

圣经或神的真理。因为魔鬼无比恶毒地让他们担忧，而他们才刚刚

逃脱魔鬼的权势。你想这样担忧吗？你觉得受撒但的攻击有什么好

处吗？如果你没经历这些就到基督这里了，岂不该因为逃过了这样

的灾祸而感恩呢？你怎能渴望如此完全令人不快的痛苦？遭受这种

痛苦的人为了得到解脱，宁可舍弃眼睛，那么你怎能希望感受这种

痛苦呢？我恳请你，要理智。

在许多人身上，归向基督的困难在很大程度上是出于他们忧郁

的气质。我们不都是天性快乐的人。在座有个人天性热情，当他沉

郁时，比其他人兴奋时还要兴奋。他总是欢快而充满盼望。另一个

弟兄看起来对任何事都无可避免地持悲观态度。他天性就快乐不起

来。跟他生活在一起可不容易，除非住在非常大的酒店里，饭桌好

长好长。你们认识这类人，也躲着他们。如果人性情忧郁，就容易

让圣灵在心里的工作暗淡下来，而如果圣灵的工作让那人哀恸，那

么他本身的忧郁性格——也许是心理疾病造成的——会让哀恸变成

深深的绝望。我们很少有人完全神志正常。其实，我不觉得有任何
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人真的完全神志正常。我看到你们笑了，但我不是开玩笑。我们每

人都有某样特质，无法用严格的推理规则来解释，不是吗？当罪极

尽所能冲击普世的人性时，我们都会稍稍被罪的黑手“触碰”。有

些人生来就被罪用忧郁触碰了，所以他们知罪之后的恐惧有很大程

度来源于这一事实——他们不能绝对自由地作出有盼望的判断。你

为何想跟他们一样呢？源于疾病的情感有什么好羡慕的？

无疑，许多人奔向基督的时候遇到了巨大的困难，是因为无知。

他们不知道一些事，而这些事如果他们知道了，本可以安慰他们。

他们十分惧怕，但如果他们熟悉圣经，本来无需惧怕。如果他们明

白更多恩典教义，就不会因无知带来的惧怕而为难了。在圣道上受

教的人更容易速速寻得平安。亲爱的朋友们，你想因为无知而恐惧

吗？得到更清楚的光照，更明确地认识真理，从而可以说：“是的，

就是这样。我信耶稣基督，就得救了。赞美祂的名！我不质疑。我

信，就立即得救了。”这样岂不是更好？

也可能那些在奔向基督时遇到难题的人，没有获得你所得到的

帮助，不是吗？也许他们不识字，也许没人给他们解释圣经，可能

在信仰上给他们领路的人误导了他们，又没人救他们脱离误区。可

能他们所在之地与其说是帮助他们，不如说是妨碍他们。他们没有

主日学老师的教导，没有基督徒朋友的支持，所以他们要打艰苦的

仗。许多在战斗中负伤的人很快就康复了，因为他们一中弹，就得

到大夫的医治，然而另一伤员负伤流血几个小时得不到救治，他的
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情况就严重得多。你得到那么多有利条件，让你更容易归向基督，

难道你不觉得自己该十分感恩吗？

还有一种可能，许多畏惧归向基督的人，比如我自己，问题就

是在于自己的不信。倘若他们信，恐怕早就得到安慰了。但是他

们要从律法得安慰，或是要依靠感觉而不是仰望基督，所以，他

们滞留在黑暗中。如果你有幸能够立即相信——我也向神祈求你

能这样——那么你难道不该为此高兴？你不仅不该嫉妒他人，反

倒应该因为神让你那么快、那么顺利就寻见耶稣基督而感谢祂。

我从前给你们讲过一个故事，我得再讲一遍，因为我不知道此

时还有什么比这个故事更好。爱丁堡有个年轻人外出，觉得自己要

对遇到的第一个人讲耶稣。他遇到一个卖鱼妇，背上背着好多东西。

我不会说苏格兰话，没有这项有用的技能，所以得用英语来讲述他

们的谈话。他对妇人说：“你背的东西好多啊。”“确实多，”她

说。他说：“你灵里不觉得有重担吗？”她说：“当然有过，在很

久以前，但我很快就摆脱了，我没有按约翰·班扬笔下的天路客一

样的方法来。”年轻人想：“哎哟，我盼望碰到基督徒妇人，但她这

样说话，肯定是大异端。”她又说：“班扬笔下的福音师
①
连半个福

音传道人都算不上。他只是个普通人罢了。他不清楚福音，因为当

他遇到身负重担的可怜的天路客时，就说：‘你看到那窄门了吗？’

那人说：‘没有，我看不见。’‘你看到门那边的光了吗？’那人

①
“福音师（Evangelist）”另译“宣道师”。
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说：‘我想我看到了。’他说：‘现在，背着担子跑向那边吧。’

错了啊，这么做没有用。那人与窄门，与那边的亮光有什么干系呢？

福音没有说奔向一道门或一道光。他该说：‘你看到那十字架了吗？

看那里，你的重担就会卸下。’我直接仰望十字架，没有去窄门，

在十字架那里就卸下了重担。天路客跑向窄门，得到了什么呢？他

辗转进了灰心潭，差点丢了性命。”年轻人说：“啊，你从没经历

过灰心潭？”她说：“当然经历过。我经过好多次了，但我告诉你，

卸下重担再经历，比背着重担经历，要好得多。”故事讲完了。我

不希望你们任何人背着担子挣扎趟过灰心潭。我希望你们都不管灰

心潭和窄门，还有其他的搅扰，只仰望基督，因为救恩在于仰望祂，

除此之外别无他法。罪人得平安唯独在于信耶稣，其他一切，不管

什么，都是徒然。情绪和感觉、或沉或浮、行事又担忧，都算不得

什么。相信耶稣基督，你必然得救。这就是神开辟的通往天国的捷

径，知道如何走的人就有福了。

你说：“但我听说有人灵里经历了可怕的律法之工，被弄得支

离破碎，但我从没这样过。”我告诉你，有的人比其他人需要更严

厉的磨砺。医生手中的针适用于一定的情况，而手术刀适用于另一

些情况。如果主能用针来为你做所需的一切，那么你干嘛还需要别

的呢？主要拿刀对付我，深深的伤口，令我痛苦得直哭，难道你还

因为没有感受到这样的伤痛而烦恼吗？求求你，别这么蠢。如果你

渴望痛苦，那么我没法说你好话。
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还有，主可能严严地对待某些人，因为要让他们能够安慰绝望

的人。祂让自己的仆人经过火炉，为的是他们可以把别人从火里救

出来。祂每天早晨惩治他们，为要让他们成为劝慰子（徒 4:36），可

以安慰伤心的人。我因你们的缘故，多次经过深深的黑暗。如果有

人因巨大的黑暗而恐惧，那么当我在讲台上传讲“我的神，我的神，

为什么离弃我”的那天，我就是这样。我不明白为什么会觉得身处

如此可怕的境况，直到那天晚上，有个头发看起来竖着的人来到教

会办公室。他看着我，说：“我之前从未遇见过哪个传道人像你一

样道破我的经历。”我们坐了下来，他讲述了自己悲伤的故事。借

着神的恩典，通过适时的安慰，我救那人免于被送进精神病院，也

许还让他免于自杀，于是我对我主我神说：“让我再次经过烈火吧，

只要有助于我应对你受苦儿女的情况。让我感受巨大黑暗的可怖吧，

只要我由此可以寻见光，能够让绝望者快乐的光。”但是，亲爱的

弟兄姊妹，你们不会这样蒙召去为他人作先锋，在林林总总的痛苦

中开路。主没有差你们作成千上万人的向导，而是让你们安静地从

事自己的事。那么为何你们想要这一切痛苦的经历呢？对你没用啊。

要为自己免遭这样的折磨而感恩。要作精英部队的人，接受的训练

必须比那些普通士兵更严苛。如果你们的主只把你们当作祂脚边的

羊，要领你们去青草地和可安歇的水边，那么你们见不到战事，见

不到行军的艰苦一面。为何你要蠢得渴望伤痛，因为没有得到就自

责呢？做拿但业吧。要看到更幸福、更好的一面，毫不质疑就相信

你的神，去天堂，羔羊无论往哪里去，都跟着（启 14:4），不要怀疑
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也不要惧怕。

我原打算讲另一点，但是我觉得不会讲了，我不会再讲下去，

现在得向罪人说结束的话了，尽管其实整场讲道都是在对他们讲话。

想得救的人，听我一言。救恩之道就是靠相信主耶稣基督，也

就是信靠信赖祂。我得给你们说两件事。首先，神命令你相信耶稣

基督；其次，你最能讨神喜悦的事，就是即刻相信神独生子，神已

经设立祂为罪作了挽回祭（罗 3:25）。

这是两件重要的事，所以我不会用自己的话来讲，而是告诉你

们神关于这两件事所说的话。请注意下列经文：首先，约翰一书

3:23——“神的命令就是叫我们信祂儿子耶稣基督的名”。再给你

们讲一遍这句经文在哪里：约翰一书，第三章，二十三节——“神

的命令就是叫我们信祂儿子耶稣基督的名”。如果神命令你如此行，

就如此行吧。如果你信耶稣的名就有救恩的应许，那么就信，得救

恩。相信祂儿子耶稣基督的名。这是第一点。神命令你，你听吗？

我要说的第二件事就是，你最能讨神喜悦的事，就是现在就信

耶稣基督。看约翰福音 6:28-29，经文是这样的：“众人问他说：‘我

们当行什么，才算做神的工呢？’”他们意思是：“最好的行为，

最能讨神喜悦的行为，是什么？”“耶稣回答说：‘信神所差来的，

这就是做神的工。’”即便你能建一排济贫院，或者捐助一间教会，

或者支付一百宣教士的薪金，这些事讨神喜悦的程度，比起信神儿
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子耶稣基督来，一半也赶不上。信靠基督，你敬拜神就会像基路伯

和撒拉弗一样蒙祂悦纳。信靠基督，你带给主的就比祂宝座前昼夜

不停的哈利路亚更令祂喜爱。你们可怜的负咎之人啊，你们卑微、

默默无闻、无人知晓，但神吩咐你们信靠祂的儿子，向你们保证，

这样就能讨祂喜悦，胜过你能做的其他一切。你还不信吗？别再说

不着边际的话，别再挣扎，别再寻觅。来信靠我主耶稣，你就会得

到永生。你烦恼、盼望、疑惑、彷徨——这一切单单通过信靠耶稣，

就能终结，你就可以得救，脱离忿怒，圣洁的生命就在你里面开始

了。现在，你会过更高贵的生活。你会充满善行，让祂的荣耀得着

称赞，因为你不再信靠善行了。我恳请你们，唯独信靠主耶稣基督，

你们就能领受作神儿女的权柄。

愿主祝福你们，亲爱的朋友！愿我们全部，无一例外，都因基

督耶稣的缘故，在天堂相遇！阿们。

（维真 译）
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